



**REPUBLIK INDONESIA**  
**KEMENTERIAN HUKUM DAN HAK ASASI MANUSIA**

**SURAT PENCATATAN CIPTAAN**

Menteri Hukum dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia, berdasarkan Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2014 tentang Hak Cipta yaitu Undang-Undang tentang perlindungan ciptaan di bidang ilmu pengetahuan, seni dan sastra (tidak melindungi hak kekayaan intelektual lainnya), dengan ini menerangkan bahwa hal-hal tersebut di bawah ini telah tercatat dalam Daftar Umum Ciptaan:

- I. Nomor dan tanggal permohonan : EC00201704245, 10 Oktober 2017
- II. Pencipta  
Nama : **Ekawati Marhaenny Dukut**  
Alamat : Jl. Delima IV/34 Jambusari Indah, Krajan, RT 009 / RW 065,  
Kel. Wedomartani, Kec. Ngemplak, Sleman, DI  
YOGYAKARTA, 55584  
Kewarganegaraan : Indonesia
- III. Pemegang Hak Cipta  
Nama : **Ekawati Marhaenny Dukut**  
Alamat : Jl. Delima IV/34 Jambusari Indah, Krajan, RT 009/ RW 065,  
Kel. Wedomartani, Kec. Ngemplak, Sleman, DI  
YOGYAKARTA, 55584  
Kewarganegaraan : Indonesia
- IV. Jenis Ciptaan : Seni Gambar
- V. Judul Ciptaan : **Lima Karakter Kartun Sayuran Sawi, Tomat, Brokoli,  
Bayam & Wortel**
- VI. Tanggal dan tempat diumumkan : 1 Januari 2014, di Semarang  
untuk pertama kali di wilayah  
Indonesia atau di luar wilayah  
Indonesia
- VII. Jangka waktu perlindungan : Berlaku selama hidup Pencipta dan terus berlangsung selama  
70 (tujuh puluh) tahun setelah Pencipta meninggal dunia,  
terhitung mulai tanggal 1 Januari tahun berikutnya.
- VIII. Nomor pencatatan : 04423

Pencatatan Ciptaan atau produk Hak Terkait dalam Daftar Umum Ciptaan bukan merupakan pengesahan atas isi, arti, maksud, atau bentuk dari Ciptaan atau produk Hak Terkait yang dicatat. Menteri tidak bertanggung jawab atas isi, arti, maksud, atau bentuk dari Ciptaan atau produk Hak Terkait yang terdaftar. (Pasal 72 dan Penjelasan Pasal 72 Undang-undang Nomor 28 Tahun 2014 Tentang Hak Cipta)

a.n. MENTERI HUKUM DAN HAK ASASI MANUSIA  
REPUBLIK INDONESIA  
DIREKTUR JENDERAL KEKAYAAN INTELEKTUAL  
u.b.  
DIREKTUR HAK CIPTA DAN DESAIN INDUSTRI

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Erni Widhyastari', with a vertical line through the middle and some additional markings below it.

Dr. Dra. Erni Widhyastari, Apt., M.Si.  
NIP. 196003181991032001



## **Keterangan:**

Lima karakter utama untuk digunakan dalam buku serial “Aku Suka Sayur (I Love Vegetables)” dan macam produk lainnya seperti untuk poster, sticker, papan sayuran, cover buku, dan game software atau media digital lainnya seperti di mobile application bergantung pada gambaran dari sayuran bayam, brokoli, tomat, sawi dan wortel. Tampilan fisik karakter kartun yang diminta agar mendapatkan hak cipta adalah sebagai berikut:

### **1. SAWI: Poki – Pokina**

Karakter sayur sawi terdiri dari Poki (laki-laki) dan Pokina (perempuan) yang keduanya menggambarkan sayur sawi yang memiliki profesi koki. Nama Poki atau Pokina terdiri dari singkatan sayur “pak-choy” dan “koki”. Karakter Poki yang memiliki gender laki – laki dipakai dalam buku cerita bergambar, sedangkan karakter Pokina yang memiliki gender wanita dipakai dalam film digital animasi. Karakter Pokina masih memiliki ciri yang sama seperti karakter Poki dengan kepala yang menyerupai batang sayur sawi, dengan wajah dan rambut berwarna hijau berbentuk daun sawi sendok yang melengkung, lebar, besar, dan panjang serta memiliki bentuk pakaian koki berwarna putih yang masih sama dengan adanya motif batik coklat yang menyimpang di atas latar belakang warna kuning sebagai representasi bahwa koki yang dimaksud mengagungkan batik sebagai salah satu ciri khas budaya Indonesia. Teman-teman sayur pak-choy Poki-Pokina ini adalah sayuran sawi putih dan sawi hijau panjang. Perbedaan pada karakter Poki (laki-laki) dengan Pokina (perempuan) adalah Pokina mempunyai poni rambut hijau, selain adanya aksesoris bunga putih pada pengikat kepalanya yang berwarna kuning, dan terdapat perona pipi merah dan bulu mata lentik pada Pokina sehingga dapat dengan jelas menggambarkan karakter sayurnya itu berkelamin perempuan.

### **2. TOMAT: Tomi (Tommy)**

Tomi (Tommy) adalah karakter kartun yang menggambarkan sayur tomat yang memiliki profesi sebagai seorang aktor yang sukses. Nama Tomi (Tommy) dipilih agar gampang diidentifikasikannya dengan buah tomat. Bentuk badan Tomi bulat dengan ciri khas warna merah tomat dan sebagai rambut di atas kepalanya adalah daun kecil simetris masing-masing tiga helai dengan di tengahnya sebuah tangkai berwarna coklat. Pakaian yang mendukung Tomi sebagai aktor adalah setelan jas berwarna hitam dengan baju putih di dalamnya dengan celana biru dan sabuk merah. Teman teman Tomi si tomat yang berwarna merah ini ada tomat yang berwarna kuning, orange dan hijau.

### **3. BROKOLI: Roko (Rocco)**

Karakter sayuran brokoli tergambarkan oleh “Roko (Rocco)” si penyanyi roker yang membawa gitar merah dan memakai kacamata hitam. Kepalanya bagaikan tangkai dengan daun sayuran brokoli yang memiliki bentuk daun bulat-bulat dan berkeriting. Karakter Roko mukanya berwarna coklat tua dengan tangan memakai kaos tangan putih dan memakai setelan baju berwarna hitam. Wajah berkulit coklat menggambarkan musisi orang Indonesia yang biasanya berasal dari daerah Papua atau Nusa Tenggara Timur yang biasanya pandai bernyanyi dan bermain musik. Roko si brokoli hijau mempunyai teman yang berwarna kuning, orange, putih dan ungu.



#### 4. BAYAM: Spibam

Karakter wayang Gatutkaca yang dikenal oleh orang Jawa menjadi pahlawan yang berotot kawat, bertulang besi dan bermental baja merupakan gambaran dari karakter kartun untuk sayur bayam. Salah satu ciri khasnya adalah kumis hitamnya yang tebal lalu baju kebesarannya yang hitam tanpa lengan dan adanya gambar bintang kuning di bagian tengah dadanya, yang dipercaya menjadi baju tameng yang kuat menahan segala macam pusaka dari lawannya. Sebagai tokoh wayang Jawa maka Spibam bayam yang mempunyai kekuatansupaerini memakai kain batik bermotif parang coklat putih untuk menutupi celana hitam pendeknya. Sebagai sayur bayam maka kaki, muka dan badannya digambarkan bagaikan tangkai bayam yang berwarna hijau muda. Rambut dan tangannya dibuat dari susunan daun yang mempunyai garis-garis vena yang biasa terlihat pada daun bayam yang sebenarnya. Karakter sayur ini, diberi nama “spibam” yang adalah kependekan dari gabungan nama “spinach” dan “bayam”. Bayam yang kaya akan zat besi ini menurut ahli pangan dan kesehatan dapat mengalahkan berbagai musuh penyakit tubuh manusia, maka Spibam diidentikkan dengan tokoh wayang asal Jawa, Gatutkaca, yang memiliki otot kawat tulang besi itu.

#### 5. WORTEL: Kartini

Sayuran wortel berwarna orange. Jika diperhatikan, bentuk sayuran wortel yang ada kerut-kerutnya dan terkadang ujungnya membelah dua, terlihat bagaikan sebuah karakter yang mempunyai dua kaki yang pandai menari. Nama Kartini diangkat sebagai apresiai terhadap pelopor emansipasi wanita Indonesia yang luwes, anggun dan berintelektual. Maka karakter wortel dirasa cocok jika diberi nama Kartini dan digambarkan dapat menari Jawa tradisonal, tari Golek, dengan baik. Tari Golek, biasanya ditarikan oleh anak pemula, maka diharapkan bagi anak-anak yang menjadi target penikmat cerita ataupun produk game yang menggunakan karakter Kartini si wortel penari ini adalah anak-anak yang berbakat menari secara luwes dan mempunyai intelektual yang tinggi juga untuk mengenyam pendidikan yang baik. Sebagai wortel penari golek, tubuh Kartini digambarkan berwarna orange dari kepalanya, wajah, tangan sampai kakinya. Daun yang biasanya tumbuh diatas wortel dijadikan asesoris wortel bagaikan si penari mempunyai bulu hijau di atas kepalanya. Di keningnya diberi untaian kalung kuning emas yang berkilau. Baju yang dipakai si penari adalah hitam tak berlengan dengan aksesoris kalung kuning keemasan di lehernya, kemudian di perutnyadiikatnya sebuah selendang kuning. Sebagai pelengkap, Kartini si wortel penari memakai kain panjang bermotif batik parang yang berwarna selang-seling coklat dan putih, sebagai identitas bahwa ia baerasal dari Indonesia.

